

Inhaltsverzeichnis

Vorwort	7
Kapitel 1	
Einleitende Vorbemerkungen oder aus welchen Gründen und zu welchem Zweck wir von einer „schwierigen Beziehung“ sprechen	9
Kapitel 2	
Darstellung von einigen wichtigen Momenten der „schwierigen Beziehung“ zwischen der Frau und der Philosophie im latein- amerikanischen Denken seit dem 19. Jahrhundert.....	17
2.1 Im Positivismus: Juan Enrique Lagarrigue, Domingo Faustino Sarmiento, José Ingenieros	17
2.2 José Martí	21
2.3 Carlos Vaz Ferreira	27
2.4 Francisco Romero	36
2.5 In den Strömungen der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts	50
Kapitel 3	
Es konnte anders gewesen sein ..., und es hätte auch anders sein können	57
3.1 Anmerkung zum positiven Einfluss der sozialistischen Bewegung	57
3.2 Momente der anderen Seite der Geschichte	61
3.2.1 Einige Vorläuferinnen	61
3.2.1.1 Sor Juana Inés de la Cruz	61

3.2.1.2	Flora Tristan	64
3.2.1.3	Gertrudis Gómez de Avellaneda	66
3.2.1.4	Clorinda Matto de Turner	71
3.3	Anmerkung zum positiven Einfluss der anarchistischen Bewegung	75
3.4	Die aneignende Umkehrung der Geschichte des lateinamerikanischen Denkens	80
3.4.1	Die Frau: Protagonistin der Forderung nach Anerkennung ihres intellektuellen Protagonismus	81
3.4.2	Unterwegs zu einer feministischen Philosophie oder Ausdrucksformen einer anderen Beziehung zwischen der Frau und der Philosophie	92
3.4.2.1	Rosario Castellanos	95
3.4.2.2	Graciela Hierro Perezcastro	109
3.4.2.3	Gloria M. Comesaña Santalices	119
3.4.2.4	Sara Beatriz Guardia	128
3.4.2.5	Urania Atenea Ungo Montenegro	135
3.4.2.6	Diana de Vallescar Palanca	144
3.4.2.7	Ofelia Schutte	149
3.4.2.8	Alejandra Ciriza Jofré	154
3.4.2.9	María Luisa Femenías	162
3.4.2.10	Magali Mendes de Menezes	168
3.4.3	Weitere Protagonistinnen	172
	Abschließende Bemerkungen	197
	Literaturverzeichnis.....	203